

292	UTBM service communication	Le Pays	Jeudi 3 novembre 2011
		Aire urbaine	Aire urbaine - SMAU - innovation - laboratoires - recherche

Innovation L'exemple de Grenoble pourrait servir de fil d'Ariane à l'Aire urbaine

La découverte faite récemment par des élus du Syndicat mixte de l'Aire urbaine (Smau) du modèle de développement grenoblois, qui repose sur une dynamique locale ambitieuse, pourrait ouvrir de nouveaux horizons dans le nord Franche-Comté.

Mettre en place dans les prochains mois un comité de pilotage réunissant les collectivités, des universitaires, des acteurs de la recherche publique et privée, des laboratoires, les acteurs du développement économique, acteurs des filières et les entreprises sera une des priorités du Smau.

Un réseau et un projet à l'échelle de l'Aire urbaine

Objectif : il s'agit de mettre en place un réseau avec l'ensemble des acteurs pour déboucher sur un projet de développement lié fortement à l'innovation à l'échelle de l'Aire urbaine Belfort-Montbéliard-Héricourt.



Les recherches concernant la pile à combustible se poursuivent au CEA de Grenoble avec des moyens extrêmement importants même s'il ne s'agit que d'une des facettes du travail de cette institution centrale. Photo Jacques Balthazard

Le voyage d'études réalisé, il y a une semaine, à Grenoble par une délégation du Smau a ouvert sans aucun doute des horizons

nouveaux. Il est vraisemblable que les choses n'en resteront pas là.

L'objectif était de découvrir un « écosystème » créé depuis quel-

ques décennies dans la région de Grenoble avec des universitaires, des chercheurs, de grands laboratoires et des entreprises de toutes tailles et de tous secteurs, qui a

fait plus que les preuves de son efficacité, de l'étudier et au besoin de s'en inspirer.

Élus parmi lesquels Étienne

Butzbach, maire de Belfort, Denis Sommer et Didier Klein, vice-présidents de Pays de Montbéliard Agglomération, mais aussi acteurs du développement économique, enseignants et chercheurs de l'Aire urbaine ont, après deux journées de rencontres et de visites sur le terrain, été convaincus.

« Une dynamique locale ambitieuse »

Il y a dans l'expérience grenobloise des idées à reprendre. Les échanges ont du reste été assez nourris pour que les uns et les autres décident de nouer des relations durables dans le temps. Pour déboucher sur un « aménagement du territoire intelligent »

Il a même été question d'établir et de formaliser un axe Grenoble-Aire urbaine en raison de certaines similitudes entre les tissus économiques des deux agglomérations. Alstom, pour ce citer que cet exemple précis, est présent dans les deux bassins de vie concernés.

Mais la vraie leçon des Grenoblois a été que pour « penser l'avenir, il faut créer une dynamique locale ambitieuse, aller par-delà les divages, et que chacun se sente impliqué ».

Jacques Balthazard